

Huesca, mes	2 pesetas
Fuera	Trimestre 6
	Semestre 12
EXTRANJERO, AÑO	48

ANUNCIOS Y COMUNICADOS: PRE-
CIOS CONVENCIONALES

Desde Normandía

Postura ridícula

El Gobierno español recién formado después del desastre de Marruecos (acercar del cual me he abstenido de decir una sola palabra por razones de patriotismo) ha salvado de un gravísimo aprieto al señor Quiñones de León, embajador de España—no de Su Majestad católica como algunos equivocadamente pretenden—cerca del Gobierno de la República francesa. Conocido es el hecho que me sugiere estas líneas; pero lo repetiré brevemente para que resulte más claro el comentario.

Quedamos días atrás en que Francia y la Gran Bretaña—es decir, Briand y Lloyd George—no llegarían a ponerse de acuerdo, al reunirse el Consejo Supremo de las naciones aliadas, en el difícil pleito del reparto de la Alta Silesia. No era cosa del otro mundo acertar, y efectivamente, acertamos. Ante la intransigencia de ambos criterios diametralmente opuestos, sólo había una solución: inhibirse, y dar este hueso a roer a la Sociedad de las Naciones, para que ésta, con todos los antecedentes de la mano, resolviera tan delicado asunto como mejor lo entendiese. Y a ella ha ido a parar el litigio. ¿Cómo lo resolverá? La cosa es ardua, y sea cual fuere la decisión que se tome por mayoría de votos, pues a la unanimidad no ha de llegarse nunca; dada la persistencia de las dos opiniones antagónicas de Francia e Inglaterra, esa decisión no ha de contentar—es cosa prevista—ni a Roloña ni a Alemania. Cada una tiene razones poderosas para pretender la hegemonía, política o industrial de la región disputada. ¿Cómo es posible poner a entrambas de acuerdo? ¿Con qué fuerza se cuenta para imponer la sentencia que se dicte? La Sociedad de las Naciones, que en principio es lo más hermoso que ha surgido de la guerra, carece de la suficiente influencia moral para obtener que las dos naciones se resignen al veredicto. Es, por lo tanto, inminente el conflicto; y, en tal caso, ¿dejarán las potencias aliadas que ese conflicto degenerare en una nueva guerra en el corazón de Europa?

Como antes decía, la cuestión que está encargada de zanjar la Sociedad de las Naciones no puede ser más ardua y espinosa. Y en tal estado el asunto, he aquí que al presidente de la Sociedad se le ocurre ofrecer al señor Quiñones de León, embajador de España en Francia y miembro activo de la misma, la ponencia inicial que ha de preceder a la discusión del gravísimo problema. Muy grande honor ha sido sin duda para el señor embajador tamaña designación, que *ipso facto* le ponía a la altura de los más grandes personajes de nuestra época, pero alegando razones de Estado que no han de convencer a nadie por tratarse de pueriles subterfugios, ha creído deber declinar el honor que se le confería, con lo cual ha privado a España—que bien lo necesitaba—de representar un lucido papel ante el mundo, cuando ya el mundo, por desgracia de nuestro país, empezaba a olvidarse de su existencia.

En estas últimas semanas se ha hablado, sí, de ella; pero ha sido en sentido de comiseración después del desastre de Marruecos. Ahora tenía la ocasión de levantar la cabeza aceptando el honoroso encargo que se le había hecho en la persona de su embajador en Francia. Rehusando el señor Quiñones de León o por incapacidad o por inoportuna modestia, ha puesto a su patria en ridículo. Hay cometidos que no deben nunca declinarse cuando están en juego el amor propio y el buen nombre del país que se representa.

Tengo la completa convicción de que ni el duque de Mandas, ni el señor García Caballero, ni el marqués del Mini, antiguos embajadores de España, hubieran rehusado el alto honor que se confería a su patria con esa honrosísima ponencia de la Sociedad de las Naciones.

El señor Maura ha creído sin duda que el actual embajador no tenía talla suficiente... Entonces...

A. VINARDELL ROIG.

31 Agosto 1921.

Barbastro industrial

Si en todos los órdenes de la vida, Barbastro arrastra una existencia precaria, no podemos decir lo mismo del orden industrial.

La escasez de medios culturales, crean indiscutiblemente, una gran pereza para el estudio, y paulatinamente, el hombre de carrera, como el comerciante, abandona su educación científica, para sumergirse de lleno en el mundo de los negocios, a los que dedican toda su actividad.

Apuntamos el hecho, sin pretender filosofar respecto a las consecuencias ulteriores que determina.

Convenida la causa, no extraña ver, cómo esas energías, puestas al servicio de las industrias desarrolladas en la ciudad, han conseguido crear un inverosímil veneno de riqueza, alrededor de la cual, han surgido sin fin de intereses, entrelazados entre sí y que forman en conjunto, un cuadro de vida objetiva y real, próspera y opulenta como no podía sospecharse nunca.

Mucho y bueno podíamos apuntar en cuanto al comercio afecta. Los almacenes de tejidos, de paquetería, de coloniales, de quincalla, de alpargatería, de ferretería, de zapatería, etc., se cuentan en abundancia y son en su mayoría tan importantes, que bien pudieran competir con sus similares de capitales de primer orden.

La industria, representada dignamente por importantes fábricas de aceite de oliva y de orujo, de ladrillos, de baldosas hidráulicas, de alcoholes, de productos químicos, de

géneros de alpagartas, de géneros de punto, de chocolates, de pastas alimenticias, etc. De talleres mecánicos de construcción de maquinaria, de aparatos agrícolas, de carpintería, de calderería, de platería, etcétera, también es merecedora de todo encomio, puesto que sus instalaciones no disienten de muchas de reconocida fama.

Este cuadro es el nervio vital barbastrense y aumenta cada momento, por razón de las afinidades habidas con las obras que ejecutan las sociedades, Catalanas del Gas y Electricidad, la Hidro-eléctrica Ibérica, los Grandes Riegos del Alto Aragón, las diferentes empresas mineras que explotan los ricos filones de carbón, de hierro, de plomo y, por último, la construcción del Cuartel del General Ricardo, cuyo presupuesto asciende a tres millones y medio de pesetas.

Ha aquí un bosquejo rápido, por no permitir otra cosa este número de LA TIERRA de la actualidad industrial de esta ciudad, llamada a sufrir rápida metamorfosis, si conseguimos desterrar rutinarios y absurdos convencionalismos, que aherrajan hoy la voluntad de muchos ciudadanos dignísimos, pero incapaces de supereditar su recto criterio, a las veleidades de la ola de hipocresía que nos envuelve y asfixia.

Barbastrenses: hagamos obra de amor y mereceremos el beneplácito de la patria chica querida.

M. O.

La combinación de gobernadores : : :

Al de Huesca se le ratifica la confianza del Gobierno

El día que publicamos la combinación de gobernadores, dimos como nombrado para la provincia de Huesca, al señor Camaño Calmón.

Un error fácilmente explicable si se tiene en cuenta que la noticia la recibimos por teléfono y que el señor Camaño Calmón ha sido nombrado gobernador de Cuenca, nos hizo entender que el nombramiento era para Huesca y no para Cuenca.

Además habíamos oído de labios del gobernador de Huesca que tenía la casi seguridad de que no se quedaba entre nosotros, como lo probaba el hecho de que tenía el equipaje preparado desde hacía varios días. Afortunadamente, el señor Muñoz Balsalobre continúa al mando de esta provincia por haber reconocido el Gobierno los excelentes servicios prestados desde que se posesionó de este cargo.

Nosotros, que hemos aplaudido muchas veces la labor del señor Muñoz Balsalobre, hemos recibido la noticia con alegría, porque ello significa tanto como la continuación en el Gobierno civil de una persona culta, seria y recta.

Felicitemos a nuestro distinguido amigo don Fernando Muñoz Balsalobre y le deseamos que continúe con el mismo acierto que hasta ahora, desempeñando su elevado cargo.

En el Palacio Episcopal

Concurso a curatos

A las doce de ayer finó el plazo para presentar solicitudes a fin de tomar parte en el concurso a curatos, vacantes en esta Diócesis, que en breve ha de tener lugar.

Los firmados y que presentaron la debida documentación son ochenta y nueve.

Para el día 13, a las cinco de la tarde, están citados todos los opositores en el Palacio Episcopal, a fin de recibir las oportunas instrucciones.

Los ejercicios se realizarán durante los días 14 y 15 del actual. Las parroquias vacantes como ya dijimos, son: una de término, con 2.500 pesetas; seis de ascenso, con 2.000 pesetas; veintidós de entrada, con 1.750 pesetas; nueve rurales de primera clase, con 1.500 pesetas anuales; además las que hayan vacado y vaquen desde la publicación del Edicto referido hasta las últimas propuestas.

El suceso de Salas Altas

Convicto y confeso

En el Juzgado de Barbastro se ha presentado Mariano Pueyo, vecino de Salas Altas, autor del parricidio de que ayer dábamos noticia.

Al ser interrogado se declaró confeso autor del asesinato de su padre, mostrándose apenadísimo y arrepentido.

Dijo que estaba dispuesto a aceptar la expiación y el castigo que la Ley le impusiera, considerándolo, de antemano, justo y merecido por su abominable acción.

Ha quedado a disposición del juez.

Vacante de herrero

Exista en el pueblo de Sipán y su agregado. Para tratar dirigirse al alcalde de dicha localidad.

Sipán 7 de Septiembre de 1921.—El Alcalde, P. O., Luis Calvo.

Por los soldados de Africa

UN DIA DE HABER

El inspector provincial de Sanidad y los funcionarios de las estaciones sanitarias de la provincia, han acordado donar el importe de un día de su haber para engrosar la suscripción con destino a los soldados que combaten en Africa.

De sociedad

Ha salido para Tiermas nuestro particular amigo y concejal de este Ayuntamiento, don Pascual Polo.

Don Domingo Palacio, de Pompeñillo, estuvo ayer en nuestra ciudad.

Saludamos a nuestro amigo don Enrique Cortillas, que llegó procedente de Monzón.

Don Antonio Ordás llegó ayer de Arbanís, pasando unas horas entre nosotros.

Pueblos damnificados

LAS TORMENTAS DE ESTOS DIAS

El tiempo nos ha traído estos días fuertes tormentas acompañadas de enormes aguaceros.

Durante toda la tarde de ayer se sucedieron con más intensidad que en días anteriores.

Las calles se inundaron rápidamente por la persistente y torrencial lluvia y menos mal si todo acabara aquí y no hubiera que registrar los pedriscos de que fueron víctimas los términos de Tabernas, Buñales y Vicién.

En estos dos últimos pueblos la piedra cayó en gran cantidad, destrozando los cultivos de huerta, viñas y frutales.

Con el presente número recibirán nuestros lectores un suplemento dedicado a Barbastro.

Algunos de los originales que debían aparecer en dicho suplemento, llegaron cuando ya habíamos cerrado la edición y van en el número ordinario de hoy.

Fiestas de barrio

Los mozos de Monserrat

Los simpáticos y animosos mozos del barrio de Monserrat no quieren ser menos que sus convecinos de la Magdalena y de Santiago y han organizado un programa de festejos a base de rondallas, bailes y ágapes que de seguro será un éxito.

Anoche comenzaron con los dos primeros números: serenata a Nuestra Señora de Monserrat y ronda de mozos, que cantó a las muchachas del barrio, a las autoridades y a la Prensa local, como si el aguacero no rezara con ellos.

Hoy, a las diez de la mañana, se celebrará una misa cantada en sufragio de los heroicos soldados muertos en campaña, costeada por los mozos.

A la una y media comida en la posada de Vicente Laclaustra y a las diez de la noche gran baile en el salón La Bohemia, corriendo la parte musical a cargo de una notable orquesta.

Superfosfato 18/20

garantizado, a 20 pesetas 100 kilos, vendiéndose en sacos de 50 kilogramos, vagón completo, franco portes estación HUESCA. Dirigirse a

JOSE TRISAN
COSO BAJO, 95, HUESCA

MI CUARTILLA

LA VIDA MUNICIPAL EN BARBASTRO

Los Ayuntamientos tienen un origen antiquísimo y son la base obligada de toda buena organización política y administrativa. Sus funciones son tan importantes que, desenvolviéndolas con mayor o menor acierto, pueden ser el principal factor de la superioridad y adelanto de los pueblos. Las poblaciones que tienen buena administración, crecen y alcanzan un grado de riqueza y desarrollo que son la admiración de todos.

Como estamos próximos a una renovación municipal, es preciso fijarse mucho en las personas que se han de elegir. Nada de partidismos ni de sectarismos. Así como para gobernar las naciones se buscan concentraciones y coincidencias, deben buscarse también en las elecciones de los Ayuntamientos.

Conviene dignificar, elevar, y dar realce e importancia a las funciones concejiles para que los acuerdos de los Ayuntamientos tengan más prestigio y autoridad y no se inspiren en ninguna clase de pasiones.

Si en todas partes se impone la elevación de las funciones municipales, se impone más en Barbastro, que está llamado a alcanzar un brillantísimo porvenir, por el desarrollo de las comunicaciones, por la construcción de canales, por el crecimiento de su población, por las nuevas construcciones y por la venida de una guarnición.

Dignificando las funciones municipales, haciendo intervenir en los acuerdos de los Ayuntamientos a hombres prestigiosos, de posición, de moral intachable y enemigos de las organizaciones políticas, es como se conseguirá dar importancia a la función municipal, y que se traduzcan en fecundos resultados para los pueblos.

Mucho más podía decirse sobre este tema que es de palpitante actualidad, pero en gracia a la brevedad, renunciamos a continuar.

MARIANO NAVAL,

Ex-presidente de la Diputación provincial.

Desde Barbastro

NUESTRA MISION

Defiriendo a la para mí muy honrosa invitación que se me hizo de escribir unas cuartillas para el número extraordinario que el diario LA TIERRA dedica a nuestra ciudad, con ocasión de sus renombradas ferias de Septiembre, he de hacer constar, en primer término, para descargo de quienes tal invitación hicieran y en justificación de mi conducta, que la condición de director del semanario católico *El Cruzado Aragonés*, bajo la que he sido requerido, no supone en mí aquellas condiciones de ilustración y conocimiento de la vida necesarias en los encargados de enseñar a las muchedumbres, sino que mi designación obedece a mi condición de hombre disciplinado y sumiso para quien las, a veces inexplicables, exigencias de unos más considerados y buenos que prudentes amigos, tienen todo el imperativo de un terminante mandato.

Y con el temor de un desacierto seguro continuaría excusando esta mi actuación, si las anteriores líneas, escritas con toda sinceridad y no como introducción forzada, no fueran, a mi juicio, bastante para obtener el perdón de los lectores del simpático diario LA TIERRA, por el atrevimiento que supone el que mi desautorizada firma figure junto a las muy autorizadas que avaloran el presente número.

No soy un profesional del periodismo; pero enamorado de la Prensa por lo mucho y bueno que con ella puede hacerse, dedico mis ratos de tiempo, libres de ocupaciones forzadas, a lo que unos llaman «nuevo apostolado», y otros «ingrata profesión», teniendo para mí que de las dos maneras puede muy justamente ser calificado el periodismo.

Propagadores de doctrinas en el palenque de la Prensa, los periodistas constituyen un apostolado y una Prensa buenas o malas según que son campeones de la verdad o del error y cuyo premio, de tejas abajo, es, únicamente, el placer que produce el arrancar la verdad que a tantos ojos ciegos y dispares las tinieblas que

a tantas inteligencias oscurecen, si son paladines de la verdad y del bien, o la satisfacción diabólica de destruir inculcando ideas subversivas, teorías corruptoras y propagandas revolucionarias, si son propagandistas del error y de la inmoralidad.

Ante la multitud de hojas diarias cuyos redactores venden sus tizonas al mejor postor, se ha hecho una necesidad el oponer diarios a diarios, siendo hoy una verdadera Cruzada la lucha en la Prensa, y una obligación de los católicos y de las personas de orden el sostener los periódicos propagadores de la verdad y del orden social.

Por eso yo me congratulo y felicito muy cordialmente a los fundadores y redactores de LA TIERRA, porque, al empezar la publicación, han tomado como programa de su campaña periodística el precioso lema de «Religión, Patria, Familia y Propiedad», verdades sobre que se fundamenta toda sociedad y con la enseñanza de cuyos conceptos se hace verdadera obra social de que tan necesitados estamos en los tiempos actuales.

EL DIRECTOR DE

El Cruzado Aragonés.

HALLAZGO MACABRO

Dos cadáveres en la vía

En el Gobierno civil se ha recibido un telegrama del jefe de la estación de la Peña en el que comunicaba haberse encontrado los cadáveres de dos hombres en el trayecto de vía férrea de Riglos a La Peña, sin que hasta ahora hayan sido identificados.

Se ha dado aviso al Juzgado para el levantamiento de los cadáveres, los cuales, por orden del juez, serán trasladados en el primer tren a la estación de Riglos.

Lea usted LA TIERRA

ALTOARAGONES

Diputación de Huesca

Información general de España y del Extranjero

Conferencias Telefónicas con nuestros corresponsales de Madrid, Barcelona, Zaragoza, etc.

EL MINISTRO DE LA GUERRA, DISGUSTADO

Las grandes operaciones en Melilla no comenzarán hasta que la Prensa calle

Comentarios políticos acerca del disgusto de los conservadores. Consejo de ministros en la Presidencia. El Rey no saldrá por ahora de Madrid. El ministro de Marina se lamenta de la pésima situación sanitaria de Larache. En el Consejo se han tomado acuerdos de importancia.

COMENTARIO

UNA JEFATURA

Como realmente la única salvación de la patria depende de la erección o elección—si parece mejor—de jefe del partido conservador, los dar prohombres del mismo andan, sin paz a la mano, tras la solución del pleito que ya parecía olvidado, en eclipse tal vez ante la excepcional importancia de sucesos de mayor monta y de mucho más trascendentes consecuencias, o aguardando el momento feliz propicio para el parto.

Lo pugna ha sido famosa.

Sánchez Guerra de un lado, vivo y nervioso, de ágil ingenio y manifiesta habilidad para la intriga. El conde de Bugallal, hombre de talento, cauto y malicioso como los da a luz la tierra gallega y glorioso continuador de una bizarra estirpe de caciques. La Cierva, tenaz, constante, potencia formidable, hombre de presa, ejemplar estupendo de voluntad en este país de abúlicos e indolentes...

Los famosos campeones se disputaban la blanca y enojada mano de doña Jefatura—aun enlutada con las severas tocas de la viudez—y ya dispuesta al «fir», con tan diversos y tan varios galanes.

Y aun surgió un cuarto, en apariencia insignificante, por su modesta inocuidad y por su falta de ambiciones, que estuvo muy a punto de cargar con el santo y la limosna...

Advirtió a tiempo el riesgo Sánchez Guerra y muy linda y muy gentilmente, hubo de promover la dimisión del señor Piniés, que hizo tambalearse la situación Allendesalazar.

Pero, hubiera fracasado la manobra, si la Providencia, no hubiera

hecho brotar en el camino el peligro avispero de Marruecos. Abd-el-Krim, hizo rodar el cetro del partido conservador de la tremula mano del señor Allendesalazar, tan semejante al malamente finado señor Dato, en punto a contextura espiritual, y tan idóneo para ostentar, con apariencias de decoro, la fingida veste de una mal acatada dirección.

Eliminado el blando exdirector de la Compañía Arrendataria de Tabacos. Habiendo Bugallal desaprovechado el instante oportuno... quedan únicamente La Cierva y Sánchez Guerra.

El primero tiene la enemiga de buena parte del estado llano del partido. A pesar de la bandera, paseada por toda la Península, de sus vastos y discutidos proyectos, a pesar de sus desesperados esfuerzos... por esta vez parece que ha perdido la partida...

Y parece también que la ha ganado don José Sánchez Guerra...

Pero, lo que ni se logra con ello, ni es fácil que se alcance, es la reconstitución del partido conservador. Todo serán parches y remedios efímeros. Cuando en la Historia sueña la hora del fin de una institución, todo esfuerzo para galvanizarla será inútil.

El señor Sánchez Guerra podrá regir un grupo más o menos numeroso; pero, no podrá decir con eancia, las palabras taumaturgas: «Surge y ambula...» el Lázaro de los partidos históricos no rasgará en la tumba el complicado vendaje del sudario, porque tiempo hace que está muerto y el Divino Maestro no pasea la luz serena de sus ojos por las sendas del mundo.

DECLARACIONES DEL SEÑOR LA CIERVA

Consejo de ministros en la Presidencia

MADRID 7 (23'15).

Dice el señor Maura

Esta mañana ha estado en Palacio el jefe del Gobierno despachando con el Rey.

A la salida ha dicho a los periodistas que le han interrogado que la tranquilidad en España era absoluta y que de Melilla no había recibido el ministro de la Guerra ninguna noticia.

Creía don Antonio que mañana no se celebraría Consejo de ministros en Palacio porque era innecesario, ya que él se encuentra al tanto de todo lo que ocurre.

Un periodista le ha preguntado si era cierto que don Alfonso piensa ausentarse de Madrid por unos días, a lo que ha contestado el presidente que nada sabía y que casi podía asegurar que por ahora el Rey no se movería de Madrid.

Ha anunciado el señor Maura que mañana visitará al Rey el ministro de Chile, para entregarle las 25.000 pesetas que ha recibido de los españoles residentes en aquella República,

con destino a los heridos de Melilla.

El señor Maura ha terminado su conversación con los periodistas diciendo que marchaba a la Presidencia para despachar asuntos de su departamento.

También han estado despachando con el Monarca los ministros de la Guerra y de Marina.

El señor La Cierva, a la salida del Regio Alcázar, ha hecho declaraciones a los representantes de la Prensa.

Ha manifestado que por ahora no comenzará el avance en la zona de Melilla, porque el Alto Comisario no lo cree necesario.

Se ha lamentado de que los periódicos publicaran ayer el plan a seguir durante la primera etapa del avance, diciendo que esto nos perjudica grandemente ya que se enteran los moros y tienen tiempo para prepararse.

Los moros de hoy, ha continuado diciendo el señor La Cierva, no son lo mismo que hace unos años. Ahora son casi todos cristianos y poseen bastante cultura.

Un periodista le ha dicho que en los círculos políticos se comentaba mucho el artículo publicado en «La Época» hablando del disgusto de los conservadores con el Gobierno por la combinación de gobernadores.

El señor La Cierva ha contestado que no podía opinar sobre ese extremo porque era un asunto civil y él se consideraba como un militar agüerido.

También se le ha preguntado al ministro su opinión sobre las declaraciones del general Berenguer, que publica un periódico.

Ha dicho el señor La Cierva que en conjunto le parecían bien, pero que tenía la seguridad de que algunos conceptos de los que se le atribuyen al Alto Comisario no los ha podido expresar a nadie, creyendo que será un error de interpretación.

Ha añadido el periodista que la frase de esas declaraciones que más se ha prestado al comentario, ha sido la que se refiere al emparedado de Francia, contestando el señor La Cierva que no era nueva porque se había dicho muchas veces en el Parlamento.

Ha terminado diciendo el ministro que las operaciones de ofensiva en Melilla no comenzarán hasta que los periódicos, cambiando de actitud, callen en absoluto todo lo que con ellas se relacione.

Llegada del embajador francés

Procedente de San Sebastián ha llegado a Madrid el embajador de Francia en España.

Ha celebrado una extensa conferencia con el ministro de Estado.

Aunque ambas personalidades han procurado guardar absoluta reserva de lo tratado, se sabe que el objeto de la entrevista ha sido el tratar de la cuestión de Marruecos.

Esta misma tarde ha regresado a San Sebastián el embajador francés.

Viaje del ministro de Estado

El ministro de Estado, señor González Hontoria, marchará un día de estos a San Sebastián para saludar al Cuerpo diplomático.

Permanecerá en la capital donostiarra durante tres o cuatro días.

Posesión de Rodés

Se ha reunido el Pleno del Consejo de Estado para dar posesión al nuevo Consejero don Felipe Rodés, exministro de Instrucción Pública.

Han asistido por el Gobierno el presidente señor Maura y los ministros de Gobernación y Gracia y Justicia.

Declaraciones del ministro de la Gobernación

El conde de Coello ha recibido a los periodistas que hacen información en ese departamento.

Hablando del incidente ocurrido en San Sebastián entre el gobernador civil y el capitán general, ha dicho que para evitar mayores rozamientos había telegrafiado al gobernador

dimisionario ordenándole que entregara el mando de la provincia al presidente de la Audiencia, y que había telegrafiado al gobernador recientemente nombrado señor Ballarín, que se encuentra en Zaragoza, rogándole que salga cuanto antes para posesionarse de su cargo.

En cuanto al disgusto de los conservadores por la combinación de gobernadores y al artículo que ayer publicaba La Época, ha dicho que no había motivo para disgustarse, pues el Gobierno ha respetado a varios gobernadores conservadores y ha trasladado a cuatro y no a dos como dice el órgano conservador.

Ha terminado diciendo que en provincias reinaba tranquilidad completa.

Consejo de ministros

A la entrada

A las cinco de la tarde se ha celebrado Consejo de ministros en la Presidencia.

El primero en llegar ha sido el ministro de Marina, el cual ha hecho ante los periodistas grandes elogios de la actuación del crucero «Cataluña» en las costas de Marruecos.

Los disparos certeros de este crucero impidieron que los moros de las cabilas de Alhucemas se unieran a los de Tizinaj, produciéndoles gran número de bajas.

En una de las playas desembarcó un médico para curar a los moros enemigos que habían quedado heridos y que no pudieron recoger los rebeldes en su huida.

Esto demuestra—ha dicho el marqués de Cortina—que también en la Marina hay altruismo.

El ministro de la Guerra ha dicho que el Gobierno español había adquirido un magnífico avión en Inglaterra por cuenta del propietario de Medina del Campo don Eusebio Giraldo y que había costado la respetable cantidad de cinco mil libras esterlinas.

Los demás ministros a la entrada no han dicho nada a los representantes de la Prensa.

A la salida

A las ocho y cuarto ha terminado la reunión ministerial.

El ministro de la Guerra ha dicho a los periodistas que era inexacto que hubieran comenzado las operaciones en Melilla y que éstas no tendrían lugar hasta que los periódicos callasen las noticias que no deben publicar.

Por afectar a los ministerios de Instrucción pública y Guerra, se ha acordado que el presidente se entienda en la organización e instalación del Hospital de Sangre en la Moncloa para los heridos de Melilla.

A propuesta del ministro de Gracia y Justicia se aprobaron varios expedientes concediendo la libertad condicional a 707 reclusos, 37 per-

tenecientes al fuero de Guerra y 5 al de Marina.

El ministro de Hacienda dió cuenta de la distribución de fondos, del mes, que fué aprobada por el Consejo.

A instancias del ministro de la Guerra se aprobó un expediente sobre rectificación de las pensiones anejas a la medalla por sufrimientos de la Patria.

Se aprobaron asimismo varios expedientes sobre arrendamiento de fincas.

El Consejo deliberó sobre la tramitación de la confección de los nuevos aranceles, aprobando lo hecho por el ministro de Hacienda.

El ministro de la Guerra dió cuenta a sus compañeros de las conferencias que había celebrado con el Alto Comisario, de las cuales se deduce que reina tranquilidad en la Plaza y campo de Melilla.

Ampliación al Consejo

Como ampliación a la nota facilitada a los periodistas del Consejo de ministros en el ministerio de Marina, se ha facilitado otra que dice:

El ministro de Marina solicitó del Consejo la adopción de medidas enérgicas para mejorar la salud de la tropa en Marruecos.

Ha declarado el marqués de Cortina que el regimiento de infantería de Marina, de guarnición en Larache, formado por 1.840 hombres, ha sufrido durante el pasado año 3.207 hospitalidades, o sea un 174 por ciento.

El resto de la tropa que se halla en Larache también se encuentra en pésimas condiciones de salud, calculándose en un cuarenta por ciento los soldados que están en los hospitales.

A parte de las medidas que ha adoptado el Gobierno y de las que se adopten con motivo de la visita de una Comisión de doctores, se acordó que el barco «España número 4» se destinase para la evacuación rápida de los heridos, al objeto de poderlos cuidar en mejores condiciones en la Península.

Como consecuencia de esta denuncia hecha por el ministro de Marina, el Consejo acordó la creación de un Sanatorio para el soldado que se instalara en Algeciras, Ronda o Chiclana.

Sin noticias de Marruecos

Como los periódicos anunciaban

ODEON

FUNCION PARA HOY
jueves 8 Septiembre 1921

Estreno de la segunda
jornada de la artística y monumental serie alemana

La Máscara de la Muerte
cuatro partes

La graciosa comica en
dos partes

La sequía de Valdeguerno

Sesión popular, a las cuatro y media.
Sesión moda, desde las siete.

Muy pronto CARMEN FLORES. En breve «La Dueña del Mundo», por Mía May.

Topógrafo se ofrece para calcular libretas de puntos, transportar éstos a los planos, pasar el relleno de bosques, hacer las curvas de nivel y las rotulaciones, etc., y en resumen toda clase de trabajos topográficos de gabinete que se le encomienden.

Se advierte contratará a bajo precio y ejecutará bien y con la prontitud posible todos los trabajos que se le confíen.

Informará el señor Administrador de este periódico. Mercado, número 12, principal, Huesca.

que hoy comenzarían las operaciones en Melilla durante todo el día ha habido expectación esperando las noticias de Marruecos.

Estas no han llegado, causando gran extrañeza.

A pesar de las palabras del ministro de la Guerra que la ofensiva no había comenzado hoy, se cree que sí por ser muy significativo el hecho de que hoy precisamente no se recibiera ninguna noticia como ocurría diariamente.

Se suspenden las licencias

El ministro de la Guerra ha firmado una Real orden disponiendo que en tanto continúan las actuales circunstancias se suspendan las licencias a los generales, jefes, oficiales y clases del Ejército y que los que se encuentren disfrutándolas se incorporen inmediatamente a sus respectivos regimientos.

Comentarios políticos

Durante todo el día los comentarios políticos han girado alrededor del disgusto que reina en el partido conservador por la combinación de gobernadores y la próxima apertura de Cortes.

Se decía por personas que se precian de estar bien informadas que el señor Maura sostiene el criterio de que las Cortes deben reanudar sus sesiones a fin del actual mes.

Por el contrario, algunos ministros opinan que es muy pronto y la labor de las Cortes, lejos de ser eficaz en estas circunstancias, impediría la gestión del Gobierno sobre todo en lo relativo al problema de Marruecos.

Rumores de crisis

De San Sebastián se han recibido noticias diciendo que, durante el día, habían circulado rumores asegurando que se había planteado la crisis total y que ésta no se haría pública hasta mañana.

Estos rumores no han tenido confirmación, aunque algunos políticos les han concedido alguna importancia.

Declaraciones de un sindicalista catalán

Ha llegado de Barcelona un obrero sindicalista que ha hecho declaraciones ante un reporter.

Ha dicho que a pesar del deseo de las autoridades de que se fusionaran los Sindicatos Libre y Unico, la situación de Barcelona no ha variado en lo más mínimo.

Cree este obrero que el problema sindicalista catalán es muy complejo y de difícil solución.

La apertura de Tribunales

El ministro de Gracia y Justicia señor Francos Rodríguez ha dicho a los periodistas que había terminado el discurso que pronunciará en la apertura de Tribunales.

Tratará sobre el tema «Las prisiones en España».

Lerroux no quiere hacer declaraciones

El jefe de los republicanos, señor Lerroux, ha estado en el ministerio de Gracia y Justicia, celebrando una extensa conferencia con el señor Francos Rodríguez.

A la salida ha sido interrogado por los periodistas acerca de su opinión sobre el problema de Marruecos, contestando el señor Lerroux que no hará público su parecer hasta que se abran las Cortes.

Noticias de Melilla

Como anteriormente digo, en Madrid no se han recibido noticias de Melilla.

Únicamente se ha sabido que habían llegado los representantes de las Juntas informativas del Ejército y que habían sido recibidos con mucha frialdad.

Un telegrama recibido de Ceuta dice que en las posiciones enemigas más próximas a las nuestras se encienden grandes hogueras como llamando a los españoles. Hasta ahora

DOCTOR ARIZON

ESPECIALISTA EN ENFERMEDADES DE LA GARGANTA, NARIZ Y OIDO

Consulta de 11 a 1. Coso Bajo, 82. Teléfono 130—Huesca

El más terrible enemigo de los niños es el verano. Solo el

GLAXO

los preserva contra la diarrea y los demás peligros

Si no los criáis o ayudáis a criar con GLAXO, temblad por los calores que tenemos encima. El GLAXO es infinitivamente mejor que todos los demás productos. No tiene harinas, drogas, ni azúcar. Es la mejor leche de vaca apropiada al estómago humano, maravilloso también para alimentar ancianos y enfermos, especialmente los del aparato digestivo.

UNA LATA SOLA BASTA PARA VER LOS MILAGROS QUE HACE EL GLAXO

¿LA SALUD Y HASTA LA VIDA DE UN HIJO NO VALE TAN SENCILLA PRUEBA?

Use el biberón GLAXO. Tiene gomas esterilizadas y todos los adelantos científicos. Importadores exclusivos en España, Portugal, Gibraltar y Marruecos: Sebastián Tauler y Compañía, Montera, 18, Madrid.

De venta en los comercios de ultramarinos de Arruego, Peláez y Rovira y farmacias de Puig y Llanas.

Representantes: Viuda y Sobrinos de Amador de la Peña

Grandes plantales en los viveros del Centro Vitícola y Olivícola Ayelense

BAUTISTA APARICI y Compañía

Ayelo Manferit (VALENCIA)

Primeros introductores en España de los célebres híbridos portainjertos de Monseñor Richter, R. 31, R. 99 y P. 108

NOTA.—Está plenamente demostrado que las plantaciones de vid con pie francoamericano no son inmunes a la filoxera.

TRIGO DE SIMIENTE

Los socios de la Asociación de Labradores que deseen obtener trigo de simiente por conducto de la Asociación, deberán formular el pedido a las oficinas hasta el día 10 del actual. Pasado este día no tienen ya que dirigirse a las expresadas oficinas porque no se les podrá atender.

Recomendamos muy eficazmente a nuestros asociados que tengan pendientes sus cuotas mensuales o algún descubierto por suscripción de LA TIERRA, procurarán ponerse al corriente durante este mes para la buena marcha de la Administración.

¡Agricultores!

Si queréis que vuestras cosechas aumenten considerablemente, comprad los abonos de la acreditada marca «Quintana y Torres, de Tarragona», que vende en esta plaza DON JOSE TRISAN.

Economizaréis dinero y estaréis seguros de llevar la graduación, pues se garantiza completamente; por vagones completos precios especiales.

Vendo en inmejorables condiciones sulfato de cobre, azufre sublimado, nitrato de sosa y sal de agua. Ultramarinos y despojos.

Se desean alquilar locales amplios que tengan fácil acceso con carro.

Autorizado por la Sección Agronómica de Huesca para la venta de abonos:

José Trisán

COSO BAJO, NUMERO 95.--HUESCA

SUSTITUCIONES PARA AFRICA

Agencia matriculada de Rafael Naude Garcia Alfonso I, 16. - Zaragoza

Cuota de suscripción: 475 pesetas

Esta Agencia realiza sus contratos depositando en el Banco de Aragón el importe a disposición de interesado hasta que queda cumplida la finalidad de las mismas. Si por cualquiera causa no quedara hecha la sustitución dentro de las cuarenta y ocho horas siguientes al sorteo, los interesados pueden retirar la cantidad íntegra depositada.

Absoluta garantía en las operaciones

Representante para esta provincia:

D. José Sender, Mercado, 12, pral.

BANCO DE ARAGON

Capital: 10.000.000 de pesetas

Principales operaciones.—Cuentas corrientes abonando interés 2 por 100

Imposiciones...	A 3 meses se abona	2 1/2 % anual.
	A 6 " "	3 % " "
	A un año	3 1/4 % " "

Depósitos en efectivo y en toda clase de valores sin cobrar derechos de custodia

Cobro de cupones, amortizaciones, descuento de letras sobre todas las plazas del Reino y Extranjero.

Compra y venta de monedas de oro y billetes extranjeros. Seguros de cambio.

Cartas de crédito, giros, cheques y órdenes telegráficas de entrega.

Compra y venta de valores. Órdenes de Bolsa. Préstamos sobre valores. Cuentas de Crédito. Préstamos sobre mercaderías.

Préstamos hipotecarios sobre fincas rústicas y Banco Hipotecario de

CAJA DE AHORROS

Se admiten imposiciones al 3 por 100 anual desde 1 peseta hasta 10.000. Los imponentes de la Caja de Ahorros del Banco de Aragón, tienen la ventaja de poder hacer sus imposiciones y reintegros en cualquiera de sus Sucursales o Agencias establecidas en varias localidades de la Región.

Horas de Caja: De nueve y media a una, y de cuatro a cinco de la tarde

Legión Extranjera

¡Españoles!

¡Extranjeros!

Venid al Tercio de Extranjeros, que defiende el honor y territorio nacionales. Se abre un enganche POR LA DURACION DE LA CAMPANA. Premio 300 pesetas. Sigue abierto el enganche POR CUATRO Y CINCO ANOS con 500 y 700 pesetas de premio, respectivamente. En el Gobierno Militar podéis inscribiros. No se exige documentación alguna. El Tercio de Extranjeros es un Cuerpo ya glorioso.

Labradores y ganaderos

Para constituir una personalidad colectiva que, al amparo de las leyes, defienda vuestros intereses y los generales de la provincia, en relación con el desarrollo de la agricultura y de la ganadería, es indispensable la unión de todos, por la que debemos trabajar sin descanso.

Carrero Dentista Huesca

PATRICIO ABBAD

ABOGADO

AGENTE DE NEGOCIOS HABILITADO DE CLASES PASIVAS

Ramiro el Monje, 50 HUESCA

Leñas

De limpia de carrascal, existencia de tercenales hechos.

Tejas

Ladrillos y matracos, tamaños y precios corrientes.

Pedidos: Castillo de La Mezquita, Estación de Plasencia (Huesca).

Pastos Se arrienda una partida calculada para novecientas cabezas. Para tratar dirigirse a Manuel Guillén. Peraita de Alcofea.

XXXXXXXXXXXX

BOCA Y DIENTES

Dr. Pellicer

MEDICO ODONTOLOGO

Vega Armijo, 5, Pral. HUESCA

¿Queréis hacer una buena conserva de tomate

EMPLEAD EL "SALICYL"

El «Salicyl» es un producto completamente inofensivo que se viene empleando hace unos años en la economía doméstica y en la industria como medio de conservación de productos alimenticios y confituras.

El «Salicyl» conserva indefinidamente el tomate, las legumbres y confituras sin hacerles perder su sabor propio.

Pedid en todos los establecimientos «Salicyl» y rechazad los productos análogos que os ofrezcan, que no son más que imitaciones de resultados completamente nulos.

Depositarios exclusivos: Farmacia y Droguería de Viuda de J. Arregui—Coso Alto núm 21—Huesca.

Almoneda De varios muebles y enseres sólo por unos días. (Velódromo de la Alameda).

Juan Richter y Compañía

TINTORERIA Y LIMPIE- ZARAGOZA

ESPECIALIDAD:—Renovación de prendas de terciopelo y alfombras.

LUTOS EN 24 HORAS

IMPORTANTE:—Esta casa se encarga del planchado, zurcido, repaso, reforma y vuelta de toda clase de prendas, de señora, caballero y niños

LOS ENCARGOS COMERCIO DE TEJIDO DE ANTONIO PARLO

CONFERENCIAS PARA SEÑORAS

POL EL

P. CONEJOS. S. J.

DOS TOMOS

De venta en la Librería VIUDA de L. PEREZ